

## Noticias Mineras.

### LA MINERIA EN EL PARTIDO DE MAPIMI, ESTADO DE DURANGO.

En los meses de Enero, Marzo y Abril del presente año, el movimiento minero habido en esta zona minera fué el siguiente:

#### SOLICITUDES DE CONCESIONES.

Ante la Agencia de la Secretaría de Fomento en el Ramo de Minería en este partido con residencia en esta Villa, se presentaron las siguientes solicitudes:

«La Etta,» veta de cobre con 10 hectaras de superficie, ubicada en la municipalidad de Lerdo, en terrenos de la hacienda de la Loma y solicitada por el Sr. Hopkmis y socios.

«San Juan,» veta de plomo y plata con 100 hectaras de superficie, ubicada en la municipalidad de Lerdo, en la sierra del Sarnoso y solicitada por el Sr. Juan Aranda.

«El Diamante,» veta de plomo con leyes de oro y

en la Sierra de la Campana, Tlahualilo y solicitados por el Sr. José de los Santos.

«La Escondida,» criaderos de azufre, con 50 hectaras de superficie, ubicados en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Tajada, Tlahualilo y solicitados por el Sr. José de los Santos y socios.

«Santa Fe,» veta de plomo y plata con 50 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Bufa y solicitadas por el Sr. Joaquín Ayala.

«La Unión,» criaderos de azufre y cobre con 48 hectaras de superficie, ubicados en la municipalidad de Mapimí, en el Cerro Prieto y solicitados por los Sres. Francisco Lugo y Florentino Cárdenas.

«El Palmito,» criaderos argentíferos plomosos con 90 hectaras de superficie, ubicados en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Bufa y solicitados por el Sr. Charles Saviers en representación del Sr. John B. Mc. Manus.

«La Alameda,» criaderos argentíferos plomosos con 83 hectaras de superficie, ubicados en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Bufa y solicitados por el mismo Sr. Saviers.

«La Fe,» vetas guijosas con ley de plata con 6 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Bufa y solicitadas por el Sr. Luis Aguilera.

«San Rafael,» criaderos de cobre con 8 hectaras de superficie ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en el mineral del Mimbres y solicitadas por el Sr. Francisco M. Sánchez.

«Korea,» criaderos de azufre con 25 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Campana y solicitadas por los Sres. José Villareal Garza y socios.

«La Reina del Cobre,» vetas argentíferas con cien hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Lerdo, en terrenos de la hacienda de Avilez y solicitadas por los Sres. Rafael Garza y socios.

«Boyero,» vetas argentíferas con 10 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Lerdo, en terrenos de la hacienda de San Juan de Casta y solicitadas por los mismos Sres. Garza y socios.

plata, con 4 hectaras de superficie, ubicada en la municipalidad de Mapimí, en los cerros de Vinagrillos y solicitada por el Sr. Luis Jove.

«Copper Prince,» vetas de plomo, oro y cobre, con 24 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en el Cerro Prieto y solicitadas por el Sr. Juan Mithell.

«El Salvador,» vetas plomosas con vetas de oro y plata, con 15 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Bufa y solicitadas por el Sr. Joaquín Ayala.

«El Cinco de Mayo,» vetas de cobre y fierro, con 24 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra del Mimbres y solicitadas por el Sr. Juan A. Haralson y socios.

«Nuestra Señora del Refugio,» vetas plomosas con ley de plata, con 10 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierrita inmediata á la Estación de Bermejillo y solicitadas por el Sr. Antonio Valles.

«San José,» criaderos de azufre, con 60 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí,



Edificio de Transportes, en la Exposición de St. Louis Missouri.

«El Nuevo Torreón,» vetas argentíferas plomosas con ley de plata, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en terrenos de la hacienda de la Cadena, en el mineral de Descubridora [Hornillas.]

«El Rey,» vetas de oro y plata con 50 hectaras de superficie ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en terrenos de Trincheras y solicitadas por la Compañía Minera de Peñoles.

«San Francisco,» criaderos de azufre con 18 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en terrenos de la hacienda de la Campana y solicitadas por el Sr. Mauricio Esquivel

«San Carlos,» rebosaderos de fierro con leyes de oro y plata, con 100 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Cadena en terrenos de Trincheras y solicitadas por el Sr. Carlos Ibarra.

«San Cosme,» vetas guijosas con ley de oro y plata, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra de la Cadena, y solitadas por el Sr. Ibarra.

«El Orbe,» vetas de plomo y plata con 100 hectaras de superficie, ubicadas en la municipalidad de Mapimí, en la Sierra del Rosario y solicitadas por los Sres. Rafael Garza y socios.

«San Juan,» vetas plomosas con ley de oro y plata, con 100 hectaras de superficie, ubicadas en la Sierra de la Cadena en terrenos de Trincheras y solicitadas por el Sr. Leonides Gonzalez.

(Concluirá.)

◆◆◆◆

Un colega de la región, dice aunque sin dar el nombre de la mina:

Una mina del Estado de Durango, que estuvo abandonada durante cuarenta ó cincuenta años; mina que fué célebre por un derrumbamiento que se produjo en el socavón de Castilla y en el cual perecieron veintisiete trabajadores, se ha presentado en una bonanza que, según personas bien informadas, es una de las bonanzas más notables que ha habido en el país.

La mina en cuestión ha sido comprada por una compañía francesa en la suma de tres millones y medio de pesos.

◆◆◆◆

#### NUEVO CAMPO PETROLIFERO.

Nos es grato informar á nuestros lectores que continúa desarrollándose notablemente en el país la industria de producción de petróleo, la que, por mil razones que repetidas veces hemos asentado en este semanario, tanto preocupa á nuestro Gobierno y á los hombres de empresa de la República.

Hoy recibimos noticias de fuente fidedigna, informándonos que en la propiedad llamada «El Cagnas,» que se encuentra en el estado de Veracruz, cerca del río de Tecolutla y de la próspera ciudad de Papantla, ha comenzado á trabajar una máquina para perforar pozos en esa propiedad, que pertenece á la compañía denominada «The Oil Fields of Mexico,» organizada en los Estados Unidos del Norte con un capital de \$ 10.000,000 oro americano

La compañía mencionada es dueña, en plena propiedad, de una extensión de 2,500 hectareas de riquísima tierra, que por sí misma y como un negocio agrícola constituye una propiedad en extremo valiosa y comenzada á explotar.

La compañía en un plazo relativamente corto, ha podido vencer las dificultades inherentes á todo nuevo negocio, máxime cuando se establece en nuestras tierras de la costa; pero ha conseguido ligar su propiedad con el río de Tecolutla, desde un punto en que este es navegable hasta el Golfo, proporcionándose así una

extensa vía de comunicación por la que ha traído á sus campos la maquinaria mencionada.

En un lugar cuidadosamente escogido, como resultado de los estudios hechos por varios técnicos que la compañía ha traído ha examinado su propiedad, se ha iniciado la primera perforación que consiste en un pozo de 12 pulgadas de diámetro que avanza á razón de 50 pies por día.

En los primeros trabajos se ha atravesado una serie de capas impregnadas de petróleo que sucesivamente han ido acusando mayor riqueza en este producto, y por tanto la seguridad de alcanzar la vena petrolífera, confirmando así los pronósticos de los peritos que han opinado unánimes que la propiedad que nos ocupa debe ser considerada como excepcional en su género.

Las últimas noticias nos hacen saber que se ha producido un desprendimiento de gases que, como es bien sabido, casi invariablemente precede á la aparición del petróleo. Así, sin temor de ser tachados de optimistas, podemos afirmar que nos encontramos con un nuevo manantial de riqueza de los que mayores beneficios reportarán á nuestra industria, que necesita, para ser viable, contar con combustible barato ante todas cosas.

Los principales accionistas son capitalistas de Inglaterra y los Estados Unidos del Norte, y la junta directiva está formada, entre otros, de los Sres. Percy F. Furber, Presidente; Thomas A. Nevins, Vicepresidente; John H. Yngram, Tesorero; Robert S. Iowne y George D. Barron, muy conocidos estos últimos en México y en Nueva York.

Nos satisface informar que alguna parte del capital ha sido tomado en la República, aunque no en la extensión que fuera deseable, porque estos valores difícilmente salen de manos de los fundadores.

«El Economista Mexicano.»

## NOTAS DIVERSAS.

### CUATRO MIL MILLONES DE PILDORAS

La píldora es la forma del medicamento del porvenir, y ya lo es hoy día en el país de donde nos vienen casi todo los adelantos: en los Estados Unidos.

Allí hay una ciudad, Detroit, donde está concentrada la industria pildorera. Y de aquella ciudad salen al año 4,000,000,000 de píldoras con las cuales, según cálculos de un pacienzudo aficionado á la estadística, podían hacerse collares bastantes para que pudieran lucir uno distinto cada día de la semana y otro mayor los domingos los 36,000,000 de mujeres y niñas de los Estados Unidos, ó para, engarzadas en un hilo, dar dos veces la vuelta á la tierra y sobrar todavía para poder hacer un buen lazo. Por algo se dice que los yanquis son los mayores consumidores que hay de píldoras. Sin embargo, de Detroit no sale más que el 60 por ciento de las que se elaboran en aquel gran país de inventos y de farsantes.

De la píldora que por procedimientos primitivos y en muchos casos poco limpios, se elabora en las boticas del orbe, á la píldora hecha á máquina que sale de los grandes laboratorios, hay una gran diferencia, grandísima. En las grandes fábricas de píldoras, la elaboración de éstas es casi considerada como un arte, y antes de ser encerrada en la caja, cada píldora pasa por las manos de examinadores que la desechan á cualquier imperfección que tenga, aunque sea tan pequeña que solo puedan discernirla los peritos. Las hay